
百姓话题

矿泉水瓶、纸巾、烟头、果皮……一些市
民经常会将这些东西从车窗丢出去，不仅污
染城市环境，还有可能危及他人安全。

车窗抛物不仅仅是一种驾驶陋习，在一
定程度上也体现着这座城市的文明程度。每
个市民都是城市的文明使者，在我们的城市
道路日益发达、机动车辆越来越多时，每个市
民都应文明出行，向车窗抛物说不。

车窗抛物经常发生

12日8时许，记者行至银泉大道与十六
潭路交叉口时遇上红灯，前方一辆车落着玻
璃，坐在副驾驶上的一位女士正在吃着手里
的面包，吃完后随手将包装袋和擦嘴的纸巾
扔出了窗外。

在路口，从私家车车窗里抛出的空瓶子
在马路中央滚来滚去，紧随其后的汽车不得
不小心避让。

中午，在长安大道与青龙路交叉口，一辆
车里突然飘出一张楼市广告。广告纸掉在了
地上，在原本打扫干净的路面上显得特别扎
眼。

过了10分钟，经过的公交车里有人将一
团纸巾丢出，纸巾很快便粘在下着雨的路面
上；一辆出租车上飞出来一团杂物，滚到道路
两旁的排水沟里；接着，疾驰而过的出租车里
飞出一个燃着的烟头，被雨水浇灭后和其他
垃圾一样，静静躺在路面。除此之外，还有一
些抽烟车主将烟灰弹落在车窗外，香烟燃尽，
烟头也扔在马路上。

“偶尔会往车外丢烟头，没办法，习惯
了。”市民朱先生喜欢开车的时候吸烟，当被
问会不会往车外扔东西时，他笑着承认了。

蹲守1个小时，记者粗略地统计了一下，
共有20团纸巾、5瓶矿泉水罐、10个塑料袋
以及小纸片等垃圾从各种车辆的车窗里飞
出。

过往行人车辆“中招”

随手把废弃物抛出车外，不仅是一种不
文明行为，还非常危险。

市城区交警大队相关负责人告诉记者，
车窗内抛出的卫生纸、食物袋、烟头、饮料瓶
等物品，对后边车辆驾驶员的危害很大，容易
引起交通事故，甚至会危及驾驶员的生命安
全。

“前方行驶的车上如果扔出个东西，后边
车的司机根本没有时间辨别是什么，本能的
反应就是躲避和刹车，这样极易造成碰撞和
追尾事故。”该负责人说。

市民小张向记者诉说了他“中招”的经
过：“上次开摩托车经过长安大道，有个车主
从车窗扔出一个黑色的塑料薄膜袋，袋子被
风一吹直接贴在我脸上，没办法我只好紧急
刹车，还好前面没车，要不肯定撞上……”

市民小陈每天都坐公交车上班，她告诉
记者，有一次，一名乘客把吃完的食品包装袋
随手扔到车窗户外边了，砸到正骑自行车经
过的一名中学生身上。那中学生吓了一跳，
差点从车上摔下来。“这些行为太危险了，有
时想去劝说，但又怕别人说自己多管闲事。”
小陈说。

6路公交司机向师傅告诉记者，尽管公交
车上配有垃圾筒，但因为垃圾筒放在车门的
位置，乘客如果在途中想扔垃圾，就需要挪动
地方。

“基本上有座位的乘客都不会起身，有的
嫌麻烦，有的是怕自己起来扔垃圾座位就被
别人占了，所以就随手往窗外扔。”向师傅说。

环卫工冒险捡垃圾

有时候，环卫工人们不得不冒险在快车
道上捡路中的垃圾。

钱师傅是负责清扫咸安区渔水路的一名

环卫工人，每天清晨5点左右会准时出现在
清扫段上。

记者见到钱师傅时，她正穿梭在车流中，
清扫路面垃圾。当时并非交通高峰期，但路
口的车辆很多，她环顾四周，敏捷地避开车
流，来到快车道，很快扫满一撮箕纸巾、塑料
袋和可乐罐。但两块橘子皮被车辆碾烂了，
粘在路面上，她用夹子夹不起，只得弓着腰，
用扫把使劲地扫，全然顾不上身边急速行驶
的车辆。

钱师傅说，她清扫马路五六年了，常听说
同事扫马路时被撞，但一看到路上有垃圾，她
还是会冒险去打扫，尤其是风大时，塑料袋等
垃圾很容易被刮得漫天飘，如果不及时清扫，
容易引发安全事故。

“车辆都是流动的，扔完就走了，也没办
法制止他们。”钱师傅说，去年10月她因为清
扫马路上一张碎纸差点被一辆车撞上，至今
都心有余悸。

市环卫局相关负责人介绍，尽管穿着有
反光条的环卫服，但仍存在安全事故隐患。
在环卫工人出现的交通意外事故中，有超过
三成是因清扫车窗抛物所致。这些环卫工家
境一般，一旦发生事故，对他们的家庭可能造
成致命打击。可是，当车窗里飞出一次性饭
盒、塑料袋、纸巾时，环卫工就不得不在滚滚
车流中清扫，如果打扫不到位，可能挨批，还
可能被处罚，而他们每个月的收入并不高。

市民文明素质亟待提升

近年来，我市积极倡导呼吁市民文明出
行，杜绝车窗抛物。但为何这种现象仍屡禁
不止？

市城区交警大队相关负责人说，车窗抛
物除了与车主自身的开车习惯、自身素质修
养有关，客观上还与车辆出厂时没有预留垃
圾盛放装置有关。“目前大多数私家车没有安

装车载垃圾桶，这在一定程度上给了车主们
随手抛物的心理暗示。”

据了解，道路交通安全法规定，乘车人不
得向车外抛撒物品，违者可处以警告或5元
以上50元以下罚款。然而，由于车窗抛物存
在取证难的特点，事实上为此受到处罚者少
之又少。

“这和取证难、处罚难有关。”该负责人
说，在日常巡逻中，他们发现车窗抛物及货车
抛洒滴漏的情况时有发现。不过，因为车窗
抛物时间、地点不固定，是瞬间发生的违法行
为，稍纵即逝，执法取证难度大，导致一些乘
客、司机心存侥幸，忽视公德。

“很明显，现行法规对车窗抛物的处罚太
轻，不能形成有力震慑，从而造成这么多悲
剧。”他认为，只有尽快完善法律，加大对类似
车窗抛物这种恶劣行为的惩处力度，才有望
从根本上解决问题，免于“天降横祸”的风险。

采访中不少市民表示，市民随手丢垃圾，
丢掉的不仅是公德心和环卫工人、行人的人
身安全，还丢掉了城市的形象。

车主李先生建议，车主都在车上备垃圾
袋，举手之劳，就能让车内车外都洁净。市民
出门也可以随身携带垃圾袋，公交车、出租车
内也可以在车座边挂个垃圾袋，这样，在车上
产生的垃圾都集中扔在垃圾袋内，下车后再
统一扔到垃圾桶里，很方便。

市民蔡先生认为，解决车窗抛物、乱扔垃
圾等不文明问题，关键在于市民自身要增强
文明意识。希望呼吁人们做文明市民，减少
车窗抛物的陋习，不要为了自己一时之便，为
了自己的小环境而随意破坏了大环境。

车窗抛物频现为哪般？
咸宁日报全媒体记者 王恬
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医疗电子支付不便
网民报料：
我家住城区，之前带着孩子去咸安区

疾控中心打疫苗，缴费窗口只能现金或微
信支付，不能用支付宝。现在很多人外出
时都不带大额现金了，既然开通了微信支
付，为什么不能用支付宝呢？而且微信转
账，显示的收款方是个人微信账户，希望相
关部门帮忙答疑。

记者调查：
11日，咸安区疾控中心工作人员回

复，设立电子支付渠道有严格的政策审批
流程，因系统维护升级和安全风险考虑，支
付宝相关功能尚未开通，且很多市民群众
会通过微信公众号预约医疗，通过微信平
台，疾控中心也能告知市民群众就诊时段
分布信息，引导患者错峰就诊。对门诊等
候、预约诊疗、特殊检查、特殊治疗和手术
前后的患者，也能通过微信提供提示服
务。微信收款方是部门专设的医疗缴费账
户，专门用于医疗就诊收费，并非工作人员
私人微信。

为了不耽误市民群众的就诊，提高效
率，简化流程，目前通用的是微信支付渠
道。部门会充分考虑市民群众的需求，丰
富手机等移动设备支付形式，提升就诊满
意度。（咸宁日报全媒体记者 陈希子）

咸宁拆违，拆出新颜，治出靓景，提升品质。
自去年12月21日，我市对规模最大、群众意

见最集中、民愤最大的违法建设开展专项整治以
来，截至目前，已拆除违建19处、涉及户数26户，
面积约5006平方米，做到了还地于民、还路于民、
还绿于民，实现了人与环境的和谐共生。

“真是没想到，这次动作这么大，真拆了！”连
日来，市民范先生下班途经咸安区民主路时，看到
盘桓多年的一处处违法建筑被拆除，由衷地拍手
叫好。

“这么多年的脏乱差和私搭乱建，给咸宁形象
抹了黑哟。这次拆得好，大快人心！”和范先生一
样，每位经过民主路的市民都感受到一种震撼与
欣喜。

城区一处处显眼、难治的疮疤得到治理，老百
姓真真切切地看到了市委、市政府对损害公共利
益行为的宣战，对破坏环境劣行的亮剑，对铲除违
建毒瘤决不手软的坚强决心。

在咸安区浮山办事处，蜿蜒曲折的小路、造型
各异的景观，桂花树、香樟树等绿植遍布。徜徉其
中，附近居民郭女士笑着说：“这里以前都是乱搭
乱建，乱哄哄的，想不到，现在变成了这样漂亮的
公园，我们经常来这里休闲散步。”

违建消失了，城市环境越来越好，群众看在眼
里，美在心里。

“小区看着亮堂多了，视野也开阔了！”居民
甘先生说，自从小区内的私搭乱建拆除，路面地
砖重铺，整个小区都看着新了不少，也宽阔了不
少。

自我市违法建设专项整治行动以来，许多令
人侧目的违法建筑应声倾倒，一条条街巷宽阔了
起来，小区内外的环境越来越好。对此，广大人民
群众纷纷点赞。

今年31岁的张浩，在武汉工作，一周才回一次
家。之前，小区里私自搭建的小房子、围起来的小
花池、乱堆乱放的花盆等让原本就不宽敞的小院
变得更加拥挤，连车都不好停。可最近几周，张浩
再回来，发现情况有所变化。

现如今，小区里边的小房子、小花池、胡乱堆
放的花盆等都不见了……曾经的小花池被铺上了
崭新的红砖，胡乱堆放的花盆也被清运走。

看着焕然一新的小区，张浩说：“这次回来，再
也不是乱糟糟的了，我的心情都变好了！”
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为什么拆？
还居民们一片清爽

拆违，如何拆出美好生活？
咸宁日报全媒体记者 王恬

商用电为何涨价
网民报料：
我是温泉都市华庭的店主，之前物业

是收取0.69元每度的电费，现在物业收取
0.85元，说是商业电费现在涨价了，想咨询
相关部门是否已经涨价？

记者调查：
市市场监督管理局回复称，根据国家

发改委《关于进一步深化燃煤发电上网电
价市场化改革的通知》（发改价格[2021]
1439号）、《省发改委关于转发<关于进一
步深化燃煤发电上网电价市场化改革的
通知>的通知》（鄂发改价管[330号]）规
定，自去年10月15日起，一般商业电价取
消目录电价，按市场价格购电，即不再实
行政府定价，由用户通过平台交易谈判或
电力公司代理购电。从国网电力公司公
布的代理电价标准看，去年12月的商业电
价已经涨到0.7739元/度，转供电主体一
般都是采取预充卡方式用电，过去按照
0.6907元/度标准充值的已经发生倒亏现
象。因此，原转供电政策规定执行目录电
价标准不再存在，转供电主体不再执行
0.6907元/度标准，今后随着政策调整，逐
步完善转供电领域操作方式。

（咸宁日报全媒体记者 焦姣）

企业生产是否扰民
网民报料：
日前，通山县九宫山镇港湾新村小区

的易立造纸厂每天通宵施工，噪音扰民，希
望有关部门尽快处理此事。而且居民家里
的墙和该工厂的墙紧挨，现出现墙面破裂
的情况，希望相关部门调查处理，对该工厂
进行整顿，并且给市民家墙体破裂给予赔
偿。

记者调查：
九宫山镇人民政府收到投诉后，立即

进行实地核查。针对墙面破裂问题，调查
人员发现，易立科技有限公司于2003年建
成投产的，而相关市民房屋于2015年4月
才完工入住，建成时间晚于易立科技有限
公司投产12年。相关市民建筑房屋时紧
挨易立科技的生产车间，并未留出间隔空
隙。针对企业夜间施工扰民问题，调查人
员发现，车间内确有包装机械设备若干，但
夜间并不运行生产。

（咸宁日报全媒体记者 宋文虎）
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如何拆违？
细致工作百姓配合

随着一阵阵响亮的锤打声，浮山办事
处旗鼓六组的一幢二层房屋，在市区城管
及浮山街道执法中心的拆除中“散开骨
架”。

“我这不是什么骄傲的事。在农村，
大家只知道希望房子越大越好，现在拆违
是大势所趋……”在接受记者采访时，住
户杨先生说。

杨先生是旗鼓六组的村民。2018
年，为了扩大居住面积，他花了10余万
私自将后院盖成了房子。“我知道这属
于违建，不合适，也影响环境，但一开始
总是存在侥幸心理。”最初，辖区街道
办、居委会上门劝说拆违，他也能躲就
躲。

缘何此次拆违态度有所转变？杨先
生发自肺腑地说：“我是被城管工作人员

的诚意所感动，他们不厌其烦、苦口婆心
地给我做工作，看着他们这么认真、细致，
我肯定要支持他们！”

那段时间，城区小区的违建都在逐户
拆除，杨先生将这些都看在了眼里。

“谁不想自己的小区环境越变越好，
我肯定不能拖大家后腿！“10日，杨先生
主动配合城管工作，将违建的房子全部拆
除了。

群众配合拆违，在城区的违法建设专
项整治工作中已经形成氛围。

住在温泉办事处白茶社区的周奶奶，
退休后，利用自家楼顶的空间，养种了些
喜欢的花花草草，为了把植物打理得更
好，她和老伴儿还请了工人，在楼顶的边
角焊了栏杆，顶部也装了铁网。种花草的
土是老两口自己一点一点背上去的，除了

花草，还种了小葱、瓜类等日常吃的蔬菜。
刚接到整改通知的时候，周奶奶还有

点抵触，她想不明白：在自家楼顶种点花
草蔬菜，怎么就成违建了？

“楼顶整治好了，整栋楼的邻居都受
益。污水渗出，杂物堆积，也有安全隐
患。”面对质疑，市城管综合执法三大队大
队长郭飞跃，耐心细致地做工作。

几日后周奶奶和老伴儿忙前忙后，
采摘了成熟的蔬菜，找工人主动拆除了
楼顶的小花园，腾出空间，还一并把垃
圾都清理了。如今，楼顶已基本恢复原
貌。

“内心虽然有点不舍，但是舍弃这样
一个小花园，还周围居民一个干净的生活
环境，我也是非常乐意。”望着整洁一新的
楼顶，周奶奶笑呵呵地说。
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拆出什么？
人与环境和谐共生

违建拆除后，空出来的地用来干什
么？

记者了解到，部分违法建设拆除后，
因地制宜对拆除暴露地块进行软化复绿，
还道于民、还景于民，将公共资源集体化。

“我们根据社区和居民的意见，结合
实际，进行增绿补绿，还居民更优美更舒
适的小区环境。”市城管执法委相关负责
人说。

在咸宁大道与滨河西街交叉口，还没进
丹桂园内，记者就被入口处的桂花树吸引。
仰头望去，层层树叶叶被阳光打在身上，深
绿的叶子越发显眼，随着微风摇曳不停。

公园深处，梅花、菊花正在怒放，浓浓
的香味能牵着人的鼻子走，它们都在向市
民展示着自己的风采，并引来市民拍照。

市城管执法委市政园林科的工作人
员告诉记者，占地3100平方米的丹桂园，
是去年底新建的，着重打造四季有花、四
季有绿的绿化空间效果。

推着孙子在园内游玩的市民齐菊芬
说，自从这里建起了公园，不到三岁的孙
子特别喜欢来这里玩，“尤其喜欢在亭子
里跟我捉迷藏，或许过上几十年，这里也
会成为他的美好回忆吧！”

谁曾想，此前这块公共用地到处私搭

乱建。通过整治行动，这里所有的违建被
依法拆除，腾出土地建设公园。

雅苑酒店紧挨着丹桂园，到咸宁泡温
泉的武汉市民曾翔告诉记者：“一开始我
还以为走错地方了，用翻天覆地来形容不
为过，之前酒店所在的这条街要么乱停乱
放、要么乱搭乱建，如今摇身一变成了公
园，感觉整个街道都提升了一个档次。”

如今，在咸宁绿树成荫的大街小巷穿
梭，几乎每次都有新发现，在违法建设专
项整治行动的强力推动下，路越来越宽
敞，交通越来越顺畅，市民的幸福感也在
一步步攀升。

新闻追问
问民生

青年e家何时电改
网民报料：
青年 e 家电梯房临时电老停电，开发

商用临时电暂缓使用，且老欠费，让人心
凉，请问相关部门，青年e家电梯房何时电
改？

记者调查：
市城发集团回复称，青年e家10、11

号楼供电配电房土建工程及室内电器设
施己于去年7月份完成，并通过了供电公
司供电前验收。由于开发商湖北闽浩房
地产公司未付清供电公司安装费用，入户
电表未能安装，电改工作被搁置。经过多
次协调，闽浩房地产公司与市丰源电力安
装公司已达成先缴纳部分资金进行电改
施工意见。闽浩地产公司原计划去年12
月份筹措部分资金，但资金一直没能到
位。1月4日，闽浩地产公司与融资人达成
一致意见，目前正在办理相关手续，落实
资金后再开展后续电改工作。

（咸宁日报全媒体记者 王恬）


